



アカギ

わーきゃぬ木

令和3年度
学校だより 2月号
奄美市立小湊小学校
令和4年2月28日発行

校訓： かしこく たくましく

春は、すぐそこまで

校長 竹平 勝志

「鬼は外、福は内！」元気な豆まきの声をする2月の節分。

「節分」とは、そもそも季節の節目である「立春」、「立夏」、「立秋」、「立冬」の前日のことを言います。文字通り、「季節の分け目」の日という意味です。その中でも、旧暦では、立春に最も近い新月を元日とし、新年の始まりであることから、立春の前日である春の節分が大切とされ、今では、「春の節分」が「節分」として一般的となりました。立春は、暦の上で春が始まる日です。奄美でも、まだまだ寒い日が続く時期ですが、日差しの温かさに春の訪れを感じ始める頃でもあります。

節分には、地域によって様々な行事が行われます。代表的な行事としては、やはり「豆まき」です。炒った大豆などの豆をまき、まいた後に自分の年齢より1つ多い豆を食べて、鬼を追い払い無病息災を祈る行事です。また、今や節分の定番ともいえるのが、「恵方巻き」です。恵方（幸運を招く方向：今年は「北北西」）を向き、願い事をしながら太巻きを黙々と最後まで食べるというものです。関西が発祥ということですが、今や全国に広がっています。みなさんのご家庭でも行うのではないのでしょうか。その他に、鬼よけのために、焼いたイワシの頭に、柊の枝をさし、門口や玄関にはるといふ地域もあるようです。いにしえより、季節の変わり目は邪気（悪い気）が入りやすいと考えられ、また、この時期はまだ寒く体調を崩しやすいことから、新年を迎えるにあたって、邪気を祓い清め、一年間の無病息災を祈る行事として行われてきました。

学校でも、クラスで、追い出したい鬼を発表したり、豆まきをしたりします。「なまけ鬼」や「自分勝手鬼」、「忘れ物鬼」など、悪い鬼は、早く追い出して新しい気持ちで春を迎えたいものです。

春は、もうすぐそこまで来ています。健康に気をつけて1年のまとめである3学期を乗り切ってほしいと思います。

新1年生体験入学・子育て講座

2月1日(火)、来春入学予定の佐久間聖來くと丸山栳花さんが体験入学を行いました。5時間目は、1・2年生と校内スタンプラリーを行い、校舎内のいろんな所に置いてあるスタンプを一生懸命に探していました。6時間目の国語の学習は、2年生から本を読んでもらったり、楽しくかるたゲームをしたりして過ごしました。4月からは4名の新1年生が入学予定です。これから始まる小学校生活が楽しみです。

また、保護者は、入学説明会及び子育て講座を行いました。子育て講座では、田中 毅先生に『たくましく、かしこく生きぬく子を育てるために、今できること』と題して講話をしていただきました。子育てにとっても役立つ内容で、貴重な時間となりました。

なわとび大会

2月5日(土)、なわとび大会を開催いたしました。本校は一校一運動として「かけ足・なわとび」に取り組み、体力作りに励んでいます。大会では、はじめに個人技の持久跳び、チャレンジ跳び、見せます得意技を披露しました。高学年児童は、二重跳びをしながらあや跳びや交差跳びなど高度な技に挑戦し、下学年のお手本となりました。最後は、この日のために毎日みんな練習してきた8の字跳びに挑戦しました。最初の頃は、なかなか息が合わず、記録が伸びませんでしたが、本番では3分間で329回の最高記録を出すことができました。みんなの心が一つになった素晴らしい挑戦でした。



ビブリオバトル

2月10日(木)、放送・図書委員会によるビブリオバトルを児童集会の時間に開催しました。ビブリオバトルとは、本の紹介コミュニケーションゲームです。ルールは以下の通りです。

- 1 発表者が読んで面白いと思った本を持って集まる。
- 2 順番に一人5分間で本を紹介する。
- 3 発表後に、発表に関するディスカッションをする。
- 4 全ての発表が終了した後に「どの本が一番読みたくなったか？」を基準とした投票を行い、最多票を集めたものを「チャンプ本」とする。

今回は、3年最上琳菜さん、5年堀之内我空さん、6年向島翔輝さん、満田美優花さんの4人の児童がビブリオバトルに挑戦しました。投票の結果、今年度のチャンプ本は、「脳のなかのびっくり辞典」と「イナバさん！」の2冊に決まりました。これを機に、更に本に親しみ、本好きな子が増えるとうれしいです。



田んぼの草刈り・もみ蒔き

令和4年度の稲作活動に向けて、17日(木)は、全校児童でもみ蒔きを行いました。2日前から水に浸けておいたもみをボールに入れ、ケースに丁寧に蒔きました。4月の田植えまでに、順調に苗が育つように、管理していきます。

また、2月20日(日)、田んぼの草刈りを、保護者や地域の皆様に協力をいただき行いました。昨年7月に稲刈りを終えてから、雑草が生え、荒地になっていましたが、きれいになりました。御協力ありがとうございました。

3月6日(日)8:00~10:00は、耕運機を入れて、荒起こしを行います。地域の皆様の御協力をよろしくお願いいたします。



生活科・総合発表会

2月22日(木)、生活科・総合発表会を行いました。1・2年生は生活科で学習したこと、3年生以上は総合的な学習の時間に、各学年のテーマ、3年「奄美」、5年「福祉」、6年「自分を再発見」をもとに、自分の課題を決め、学習計画を立てて取り組んできたことを発表しました。課題解決のために、本やインターネットで調べたり、インタビューをしたりして、成果をまとめることができました。それぞれの学年にふさわしい素晴らしい発表ができました。



お別れ遠足

2月24日(木)に、お別れ遠足で、奄美少年自然の家、マングローブパークに行きました。午前中は、奄美少年自然の家で、なりキーホルダー作り、午後からはマングローブパークへ移動して、昼食とカヌー体験をしました。カヌー初体験の児童も多く、川の流れに負けて、悪戦苦闘していましたが、6年生と楽しい時間を過ごすことができました。また、遠足に出発する前には、6年生を送る会を開き、お世話になった6年生に在校生から感謝の言葉と歌が贈られました。在校生は、6年生との別れを惜しんでいました。



なりキーホルダー作り

カヌー体験

【令和3年度】『3月の主な行事予定』

1日(火)	安全点検日	ALT訪問
2日(水)	クラブ反省(6校時)	登校指導(P満田)
4日(金)	家庭教育学級(コサージュ作り)	19:00~21:00
6日(日)	田んぼ荒起こし	8:00~10:00
7日(月)	海岸清掃	
16日(水)	卒業式予行(1校時)	
17日(木)	学校評議員会	19:00~20:00
20日(日)	小湊小子どもとっしょに読書の日	
24日(木)	小湊小卒業式	10:00~11:15
25日(金)	修了式・辞任式	9:30~10:00

※ 3月27日に予定していましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止といたします。